

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ult. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NÚM. 1.757.—DE LA NOCHE

MADR D. MARTES 7 DE ABRIL DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cracovia 5.

Nuevas bandas se forman en varios puntos, particularmente en Sanwycia. Se han hecho prisiones aquí hasta en las iglesias. Entre los presos hay un general.

Londres 5.

Nueva-York 25 de marzo.—Las federales empezarán próximamente el sitio de Post-Hudsen, por tierra y por mar. La expedición de Yatzoo adelanta difícilmente.

Los confederados quemaron algodón de las plantaciones a medida que el ejército adelanta.

El general Burnside ha llegado a Cincinnati.

Se calcula que las fuerzas federales actualmente sobre el río Yatzoo, son suficientes para tomar la fortaleza de Pemberton.

Ha tenido lugar en Nueva-York un meeting democrático contra la política del gobierno.

Han pasado los límites de Port-Hudson, siete buques de la flota federal.

Charleston será probablemente atacado el 2 de abril.

Ayer tomó posesion de su destino, el nuevo gobernador de la provincia de Huelva.

Una correspondencia financiera de París, fecha 2, dice que el Banco ha disminuido el descuento de 4 1/2 a 4 por 100, á causa, segun de publico se dice, de haber aumentado notablemente la caja y disminuido los préstamos sobre efectos públicos.

El balance correspondiente á la última semana del Banco de Inglaterra, acusa una extraordinaria abundancia de metálico. La caja en metálico ha aumentado 447,462 libras; la reserva de billetes 330,820; las creencias corrientes con el tesoro 1,020,972, y la cartera 313,802. Las cuentas corrientes con los particulares han disminuido 260,806.

El Economista dice que el Banco se halla en el caso, atendida su situacion monetaria, de disminuir nuevamente el descuento.

LA PATRIE clama porque se dé una pronta solución á la cuestion polaca, reparando una de las mayores injurias cometidas en 1815.

El Times y el Morning-Post se felicitan de la eleccion del príncipe Guillermo para la corona de Grecia. El Times ve en ese hecho el término de los temores y de las ansiedades de la Grecia, y el Morning-Post encuentra natural que se cedan generosamente las islas Jónicas al nuevo soberano. Uno y otro consideran arregladas todas las dificultades.

En París se cree que no tardará mucho en ser efectiva la que ahora ha sido inmediatamente retirada del ministro de Hacienda Mr. Fould.

Dicen de París que parece notarse por el momento cierta frialdad en las relaciones del emperador y del príncipe Napoleón.

El general polaco Dembinski ha dirigido una carta á los periódicos de París, en la que dice, fundándose en pruebas que posee, que sería una verdadera calamidad para la Polonia la realizacion del proyecto que se atribuyó al comité nacional de Varsovia, de nombrar dictador á Mierowia.

Dice un periódico que durante el mando del duque de Tetuan se han gastado 14,000,000,000. Pero es cosa demostrada, que ni aunando los presupuestos ordinarios y extraordinarios de los cuatro años y medio que ha estado en el poder la unión liberal, los gastos públicos han ascendido á esa suma. Otro periódico que también se hace cargo de aquella afirmacion, añade que, aun suponiendo que semejante dato fuera cierto, no podría deducirse de él cosa alguna contra la situacion anterior, mientras no se demostrase que había hecho otros gastos que los incluidos en los presupuestos y votados por las Cortes.

La ascesion hecha al gobierno por las Novembrades, para que se muestre indolente y moderante sangre de los vendidos en Santo Domingo, contesta anoche otro periódico, que le parece estemporáneo esta ruego á la raíz de una insurreccion, no bien conocida todavia en todas sus ramificaciones, y que se ha inaugurado vertiendo la sangre de nuestros bravos soldados. Estamos de acuerdo con nuestro colega, en que debe dejarse al gobierno, que debe estar bien enterado, la libertad de obrar como crea más conveniente al interés nacional.

Segun EL REINO, se ha dado al viaje del presidente del Consejo de ministros á Aranjuez, una importancia política que no tiene.

Insístese por los adversarios del gabinete O'Donnell, en que el Sr. Bermudez

de Castro hablará en el Senado sobre la cuestion de Hacienda.

Ayer se ha anunciado á la provincia de Canarias, la real orden declarando limpios los puertos de aquellas islas.

El Eco del País confirma lo que ya hemos dicho, de haber sido amenazado con una demanda por el Sr. Estéban Collantes.

Confirma anoche un periódico el rumor de que ayer dimos cuenta, de que asistirán el miércoles á la reunion que los diputados de union liberal van á celebrar, aquellos de los actuales ministros que formaban parte en la mayoría del anterior gabinete.

Parece que el Sr. Mantilla está escribiendo un folleto con el título de «El ministerio Miraflores ante los partidos constitucionales.»

No ha resultado cierta la noticia dada por un periódico y reproducida por nosotros, del fallecimiento del señor obispo diocesano de Santander. Estuvo, en efecto, enfermo de bastante gravedad, pero afortunadamente se halla ya restablecido.

El calor que á la sombra se experimenta estos últimos dias, ha llegado hasta 21° de Reaumur, y donde dá el sol de lleno no baja de 25°. A pesar de esta temperatura, el campo nada ha desmerecido, y si llueve pronto, como es de esperar, se prometen los labradores una cosecha abundante.

El fraude cometido en la direccion general de la Deuda, de que habló el señor Gonzalez de la Vega en la reunion de la subcomision de presupuestos, está descubierta mucho tiempo hace; para comprobarlo se viene instruyendo un voluminoso expediente, y la administracion anterior ha hecho eficacisimas gestiones en este sentido. La defraudacion se cometió principalmente en los años de 1841 y de 1852.

Ha sido nombrado predicador de S. M. la reina el conocido orador sagrado don Pio Hernandez Fraile, de cuyos talentos, vasta instruccion y singulares dotes para la predicacion evangelica recibe el público de Madrid continuas pruebas.

El Sr. D. Pedro Pastor y Maseda, diputado por Vivero, villa natal del inolvidable Pastor Diaz, que la representó varias veces en el Congreso, así como su hermano D. Felipe, ha recibido la siguiente comunicacion, que insertamos con el mayor gusto:

Vivero 24 de marzo de 1863

Sr. D. Pedro Pastor y Maseda. Muy señor y distinguido amigo nuestro: La irreparable pérdida que Vd. acaba de sufrir con la muerte de su hermano, el Excmo. Sr. D. Nicomedes pastor Diaz, cubre de dolor y eterno luto nuestro corazon y el de todo un pueblo profundamente conmovido ante una tercer desgracia, que le arrebató, de entre sus hijos mas distinguidos, aquel que por su alta posicion social, sus virtudes cívicas y su profundo saber tanto renombre le ha dado. Hoy que sobre la tribuna pesa funebre crespén, y la patria de Lope y de Cervantes llora ante la tumba de uno de sus mas esclarecidos descendientes, Vivero, tristemente afectado, ruega á Dios por su eterno descanso, y se promete guardar como reliquia sagrada su memoria en el fondo del alma.

Quisieran este ayuntamiento y demás vecinos que suscriben dirigir á Vd. y á esa atribulada familia palabras de consuelo; pero no pueden, que mal sirven para enjugar una lágrima los que también sufren y lloran. Por eso, al dar á Vd. nuestro enternecido pésame, solo nos decimos sus compañeros en el dolor, sus hermanos de desgracia, á la vez que le reservamos la seguridad de nuestro mayor afecto, ofreciéndonos como siempre á sus órdenes atentos seguros servidores Q. B. S. M.—Siguen las firmas del ayuntamiento y los electores de Vivero.

EL PUEBLO cree que habrá disolucion de Cortes. No participamos de la opinion de nuestro colega democrático.

La fórmula de la reunion que se celebrará mañana por los diputados de la antigua mayoría, es, segun La Epoca, la siguiente: «Nada de hostilidad, nada de protestorato con relacion al ministerio; pero tambien nada de abdicacion, nada de sacrificio, nada de un silencio que sería peligroso y ridiculo con relacion á los partidos y á las fracciones que tratan de envolver en sus redes al ministerio.»

Vuelve á insistir anoche LA EPOCA en que los diputados de la union liberal no negarán los impuestos á un ministerio de hombres honrados salido todo entero, sin excepcion de un solo individuo, de las filas de la mayoría parlamentaria que apoyó á la situacion anterior.

Y añade: «Los ministros actuales, nos consta positivamente que no reniegan de su origen y que permanecerán fieles á él; no hay, pues, ninguna razon determi-

nante de hostilidad de parte de los diputados de la union liberal, aunque haya, si, una gran necesidad política, una necesidad imperiosa é imprescindible de hacer constar la existencia y organizacion de un partido fuerte y numeroso que despliega al aire su bandera y que no la arrojará de modo alguno ni ante sus enemigos declarados ni ante sus enemigos encubiertos.

Estraña un periódico que el general O'Donnell haya celebrado una conferencia con el Sr. Mata y Alós, presidiendo del marqués de Miraflores, lo cual, dice, revela una hostilidad mal encubierta; pero nuestro colega debe saber que el dia en que la citada conferencia tuvo lugar, el señor marqués de Miraflores se hallaba en Aranjuez. El general O'Donnell confirió con el Sr. Mata y Alós, porque al propio tiempo iba á entregarle comunicaciones dirigidas á su nombre; pero no por prescindir del presidente del Consejo de ministros, con quien le une una cordial y sincera amistad.

Un periódico progresista ha dicho que los diputados funcionarios no asistirán á la reunion del miércoles. Pero LA EPOCA desmiente esta noticia, añadiendo que los diputados funcionarios son, antes que todo, hombres políticos, y en caso de existir las dificultades que el periódico puro supone gratuitamente, no es dudoso que sabrían sacrificar sus puestos antes de abandonar las ideas y principios que por tanto tiempo han venido sosteniendo.

Ayer tarde se verificó la primera media corrida de abono de la temporada. Los chicos que se lidiaron fueron de Miara y Julian Casas, por mitad; llevando los primeros divisa verde y negra, y roja los segundos.

El primer toro, de Miara, ensabanado y botinero, tomó doce varas y dejó muertos dos caballos en el redondel, sufriendo algunos tambos los ginetes. Los muchachos le dilgaron dos pares y medio de banderillas, y Cuchares le dió muerte de cinco pinchazos, quedando desarmado al irse al toro y desplegar el trapo por vez primera.

El segundo, de Casas, retinto, escazo de cuerpo y de libras, y brabucon, salió avante y corredor, entrando siempre á la suerte de pica á la carrera y sin recargar. Sufrío con poca resignacion tres pares y medio de rehiletes, y el Tato lo despachó, tras una trabajosa faena, con tres estocadas bien puestas, aunque cortas, porque el toro se paró.

El tercero, de Miara, perline sucio, y muy fino, entró doce veces, buscando el bulto á los caballos, y tomó otras tantas varas, matando á tres jacos; colocóronle á su tiempo tres pares en el merrillo, y murió á manos del Gordito, sufriendo cinco pinchazos bien señalados. Este toro se paró y dió mucho que hacer para la muerte.

El cuarto, de Casas, retinto oscuro y de escasa corpulencia, se presentó tan corredor como su hermano el segundo. La gente de á caballo tuvo que perseguirlo para lograr que, siempre al sesgo, tomase cinco varas. Tres pares de palos le avivaron para la muerte, que le dió el maestro, con no mucha maestría, de dos estocadas, la una atravesada.

El quinto, de Miara, negro, bragado y de sentido, escupió al hierro, por haberle dado un pallazo descomunal en la paletilla izquierda, el picador Calderon. Sufrío hasta seis varas mas, matando un caballo; recibió dos pares de banderillas, con gran trabajo y esposicion del Cuco, cuyo valor, destreza y serenidad le valieron grandes aplausos; y por postre y remate lo remató el Tato de una estocada, casi galleta, que entusiasmo al público y que fué la mejor de la tarde.

El sexto y último, de Casas, retinto y avante, llevó seis pullazos, más por la fuerza que por su voluntad; le cogieron dos pares de palos, y el Gordito se fué á encontrarle, y como ya la luz del dia comenzaba á ocultarse, se dejó de cumplidos y le dió una estocada á fondo y atravesada, que bastó para que se encargase de él el cachetero.

En resumen: la corrida mediana; los toros de Miara, codiciosos y voluntarios para la pica, se aplemán y sienten la muerte, con riesgo de los diestros. Los Casas, más parecían novillos que toros, siendo de poca fuerza y poco brío. La cuadrilla trabajó bien y procuró dejar satisfecho al público, sobre todo el Tato, acudiendo siempre al peligro y toreando con mucha gracia. El y Cuchares dieron varios lances de capa con gran limpieza. Entre los banderilleros el Cuco sobresalió como acostumbra. Matias fué arrollado por uno de los toros, y pudo tirarse al suelo, evitando una cogida de consecuencias.

La entrada un lleno completo, de manera que la empresa bien puede seguir firme en su propósito de presentar el mejor ganado y sostener los mejores diestros, porque ya ve que el público lo agradece y lo paga.

De Cracovia dicen que se han verificado en aquella poblacion muchas prisiones. Entre las personas arrestadas se en-

cuentran un general belga y un coronel suizo.

El gobierno ruso ha publicado un ukase fijando el derecho de importacion del azúcar refinada en dos rublos y medio por la via de tierra, y de cuatro rublos por la via de mar.

Ha llegado á Zaragoza lord Mankey, general inglés, acompañado de su familia, con objeto de visitar varias poblaciones de España.

Anoche á última hora recibimos de la AGENCIA HAVAS el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

París 6 (por la tarde).

Dice la «France» que el general Bazaine ocupó el día 3 del mes pasado á Cholet, con objeto de cortar la retirada al ejército mejicano.

El 15 de marzo ha debido empezar el sitio de Puebla.

SEGUNDA EDICION.

LA GACETA no contiene hoy ningun real decreto.

Por el ministerio de Marina se ha expedido una real orden declarando estensiva á los oficiales del cuerpo administrativo de la armada la disposicion expedida por el ministerio de la Guerra en 29 de noviembre de 1860, con el fin de que dichos oficiales, á quienes toque la suerte de soldados, no figuren en los batallones de marina como tales mientras pertenecian á dicho instituto; admitiéndose á los pueblos por sus respectivos cupos, y debiendo cubrir aquellos su plaza por el tiempo que les faltare cumplir, si por cualquier causa fuesen en él baja definitiva.

Ha sido nombrado capitán del puerto de Santander el capitán de fragata don Ramon Eulate y Hevia.

EL DIARIO ESPAÑOL dice, coincidiendo con las declaraciones de LA EPOCA, que los diputados de la antigua mayoría no han de negar á los ministros los medios de gobernar, con mucho mas motivo, cuando el gabinete actual ha significado su propósito de aplicar á la gobernacion del Estado un criterio conservador y liberal al propio tiempo.

Ha fallecido en Vitoria el canónigo de aquella catedral Sr. D. Celestino Uhage.

Las funciones religiosas de la Semana Santa se han verificado este año en Vitoria con una pompa grande: una extraordinaria concurrencia acudió á presenciar por vez primera en aquella poblacion la ceremonia de bendecir los Oleos y la no menos tierna del lavatorio, ambas presididas por el primer obispo de la diócesis vascongada.

Las noticias de los Estados Unidos son cada dia mas favorables en sentido de que el desaliento se apodera de los partidos beligerantes. Asegura una carta de Nueva York que antes de seis meses los jefes de ambos gobiernos entablarán por sí mismos conferencias con el objeto de estudiar los medios de conciliacion.

—Asegúrase que el empréstito del Sud, garantido con las paces de algodón que están en reserva, se ha desubierto por completo: los fondos ingleses han entrado por la mayor parte.

Las cartas de Berlín anuncian con cierta especie de seguridad que Mr. Bismark ha informado al gabinete de Viena que desea asociarse al para decidir al gobierno de San Petersburgo á hacer concesiones á la Polonia. Parece que este paso dado por Mr. Bismark nace de la oposicion que el gobierno de Berlín ha manifestado siempre contra la política panslavista, de la que se ha hecho intérprete en Varsovia el polaco marqués Wielopolski, política que combate igualmente el gobierno austriaco.

El steeple chase de Vincennes ha sido brillante, viéndose en la primera fila de las tribunas al señor y á la señora de Rattazi. El nuevo primo político no lleva ninguna mision política ni financiera, por mas que otra cosa se haya dicho. Ha elegido á París para pasar la luna de miel, y ahora no se trata de darle un banquete patriótico.

La GACETA DE FRANCIA dice que monsieur Dufaure renuncia á toda candidatura al Cuerpo legislativo francés, y que Mr. Thiers se presenta en su lugar en el distrito en que se anunciaba la candidatura de Mr. Dufaure. Si es cierta esta version, Mr. Thiers se presentará por tres distritos: en Valenciennes, París y Marsella.

Tenemos á la vista cartas de Roma que alcanzan al 28 de marzo. El 25, dia de la Anunciacion, el Padre Santo, que disfruta de completa salud, se dirigió por la mañana á la Iglesia de Minerva, en donde le esperaba el Sacro Colegio para asistir á la misa solemne. Una inmensa muchedumbre se estrechaba en rededor del templo, cuando apareció el Papa, que

hizo á dos de los nuevos cardenales el honor de llevarles en su carruaje. Es imposible describir el entusiasmo del pueblo romano y el de los fieles que han acudido de todas las partes del mundo á Roma para asistir á la festividad de la Pascua, al presentarse Pio IX á su vista. Las festividades de Pascua han atraído, en efecto, un número considerable de fieles y de extranjeros.

Los polacos residentes en París han dirigido un mensaje ofreciendo su obediencia y decidido apoyo al gobierno provisional de Varsovia.

—Las noticias de disminuir y extinguirse la insurreccion, son completamente inexactas: por el contrario, los datos que se reciben demuestran que diariamente se propaga á puntos que aun permanecian pacíficos.

Desde el día 4 del actual se ha establecido un servicio de coches desde Orduña á Miranda, en combinacion con los viajes del ferro-carril. En la seccion de anuncios hallarán nuestros lectores detalladamente los precios y las horas de salida. La empresa de esta diligencia merece el completo apoyo del público, y se hace acreedora á aplausos, pues durante el tiempo en que aun continúa cerrada la via hasta aquel punto, proporcionará gran comodidad á los viajeros.

Los emigrados polacos en París han ofrecido un espléndido banquete al general Rochebrune. Unos creen que ha venido á París para reclutar defensores; otros que solo para recoger armas.

Con el despacho-circular que el príncipe de Gortschakoff ha dirigido á todos los agentes diplomáticos de la Rusia, han quedado desvanecidos los rumores é indicios relativos á las concesiones que Alejandro II intentaba hacer á Polonia. A deducir de lo que la INDEPENDENCIA RUSICA participa acerca del espíritu de este documento, no hay que esperar el restablecimiento de la Constitucion acordada á la Polonia por Alejandro I. Tampoco podría la Rusia hacer concesiones ajustadas al conteso categórico del acta últimatum de Viena, toda vez que se quisiera hacer tambien estensiva la expresion «instituciones nacionales» á un ejército nacional, y administracion financiera para la Polonia.

Los Sres. Castelar y Olózaga han sido muy obsequiados en Cartagena, donde han admirado el lujo y belleza que ofrecen las célebres procesiones de Semana Santa que allí se verifican. El Sr. Olózaga habia visitado el distrito minero, y toda la poblacion, lo mismo que el arsenal. Se hospedaba en la casa del diputado á Cortes por aquel distrito, Sr. D. José Maria Vera.

En Orense se celebró la noticia del depósito definitivo para su ferro-carril con una brillante serenata, que ejecutó la orquesta del Hospicio en la plaza de la Constitucion, y con buena porcion de bombas de palenque. Gran parte de la poblacion ignoraba aun á aquellas horas la noticia recibida telegráficamente á las cuatro y media de la tarde; así es que fué agradablemente sorprendida por aquellas muestras de regocijo, preparadas por las autoridades. La casa consistorial estaba iluminada, lo mismo que las de varios vecinos, entusiastas por el progreso de Galicia.

El MORNING-HERALD, órgano genuino del partido tory, publica una representacion que ha dirigido á las Cámaras inglesas el pueblo napolitano. En esta esposicion, firmada por mas de 40,000 personas de todas clases y condiciones, se pide que vuelvan los ojos diputados y lores á lo que en el reino de las Dos-Sicilias pasa, y que cuando hayan visto significado con arroyos de sangre napolitana, con las ruinas de tanto pueblo incendiado y con los ayes de millares de inocentes encarcelados, el amor á la independencia y á su legítima dinastía que sienten todos los hijos nobles y honrados de una y otra Sicilia, y la despotica y bárbara impiedad con que se les oprime, pronuncien, como leales y dignos representantes del pueblo inglés, el fallo que les dicte la justicia.

La PRENSA DE VIENA anuncia como positiva la adhesion de Austria á las proposiciones de las potencias occidentales en favor de Polonia. Se pedirá, dice el mismo periódico, por medio de notas idénticas dirigidas al gobierno ruso, la concesion á Polonia de reformas en armonia con el espíritu y las necesidades de la época. Francia apoyará además las reclamaciones que Austria elevará en favor de la Iglesia católica en Polonia.

Segun LA GACETA DE AUCSUNBOG, la cuestion polaca no será discutida en un Congreso, sino en una conferencia que habrá de reunirse en Viena.

La situacion de las planas mayores de los regimienos de infantería es en la actualidad la siguiente: Rey número 1, en Cádiz.—Reina, 2, Barcelona.—Príncipe, 3, Valladolid.—Princesa 4, Lérida.—Lu-

fante 5, Zaragoza.—Saboya 6, idem.—Africa 7, Valladolid.—Zamora 8, Barcelona.—Soria 9, Granada.—Córdoba 10, idem.—San Fernando 11, Madrid.—Zaragoza 12, Mahon.—Mallorca 13, Gerona.—América 14, Granada.—Estremadura 15, Tortosa.—Castilla 16, Pamplona.—Borbon 17, Madrid.—Almansa 18, Valladolid.—Galicia 19, Málaga.—Gaudalajara 20, Vitoria.—Aragon 21, Coruña.—Gerona 22, Valencia.—Valencia 23, Lugo.—Ballon 24, Cartagena.—Navarra 25, Burgos.—Albuera 26, Tarragona.—Guenca 27, Madrid.—Luchana 28, Palma de Mallorca.—Constitucion 29, Valencia.—Iberia 30, Madrid.—Asturias 31, Sevilla.—Isabel II 32, Zaragoza.—Sevilla 33, Ceuta.—Granada 34, Mahon.—Moleto 35, Leganes.—Burgos 36, Valencia.—Murcia 37, Ceuta.—Leon 38, Barcelona.—Cantabria 39, Badajoz.—Málaga 40, Gerez.—Fijo de Ceuta, en la plaza de su nombre.

Las planas mayores de los batallones de cazadores se hallan distribuidas del siguiente modo: Cataluña 1, Sevilla.—Madrid 2, Jaen.—Barcelona 3, Madrid.—Barbastro 4, Burgos.—Talavera 5, Barcelona.—Tarifa 6, Santa Fe.—Chiclana 7, Algeiras.—Figueras 8, Madrid.—Ciudad Rodrigo 9, Santiago.—Alba de Tormes 10, San Sebastian.—Arapiles 11, Madrid.—Baza 12, Aranjuez.—Simancas 13, Sevilla.—Las Navas 14, Leganes.—Vergara 15, Málaga.—Antequera 16, Burgos.—Llerena 17, Madrid.—Segorbe 18, Gracia.—Mérida 19, Barcelona.—Alcántara 20, idem.

Corre el rumor en Paris de que monsieur Fould ha manifestado intencion de usar de la palabra en el cuerpo legislativo en calidad de comisario del gobierno.

Esperase en Paris al enviado de los Estados Unidos que debe ir a San Peterburgo con el carácter de comisario del gobierno de Richmond.

El gobierno galego hace todo lo posible por vencer las dificultades financieras con que tropieza. Ha disminuido considerablemente los gastos, y para hacerlos menores va a reducir el ejército, que cuesta sumas considerables, y sirve mas para turbar que para mantener el orden.

Hasta el 23 de febrero alcanzan las noticias de Shang-Hai. Las fuerzas imperiales que mandaba el difunto general Ward han sufrido un descalabro en Taisin con pérdida de 300 hombres. La expedición de Foshand se habia frustrado.

La asamblea de la nobleza de San Peterburgo ha votado por unanimidad un mensaje manifestando su adhesion al emperador y en favor de la integridad del imperio.

Dicen de Paris que es casi seguro no será reemplazado Mr. Magne en el ministerio. Mr. Billault continuará de ministro sin cartera para tratar las cuestiones de alta política, y á MM. Vintry y Baroche corresponden las de Hacienda.

Las procesiones de Jueves y Viernes Santo, nos dicen de Castellon, han sido magnificas. La vista que ofrecia la calle Mayor cuando la procesion se extendia por toda su longitud, era sorprendente, formando la infinidad de luces dos lineas sin solucion alguna de brillante y espléndida claridad. Los monumentos han sido visitados con el mayor recogimiento y edificante uncion por una multitud ansiosa de oír la divina palabra y de asistir á los solemnes Oficios. La entrada en las iglesias á ciertas horas del dia y de la noche era difícil, si no imposible, porque estaban materialmente llenas.

El viernes llegó á Castellon en el primer tren el Excmo. Sr. D. Pedro Salaverria, ex-ministro de Hacienda. Salieron á recibirle á la estación el gobernador civil, alcalde, consejo, diputacion provincial, aunque de esta corporacion, solo asistieron los diputados que residen habitualmente en la capital, y algunos empleados de Hacienda. Solo permaneció un par de horas en la casa del gobierno, obsequiándole el gobernador con un almuerzo; concluido el cual, y después de haber visitado algunas dependencias, se dirigió á la estación con el mismo acompañamiento, saliendo para Valencia en el tren de las doce.

Anoche tuvo lugar el anunciado banquete del señor marqués de Miraflores. El nuncio de Su Santidad y el embajador de Francia ocuparon los puestos de preferencia de la mesa, estando el primero á la derecha de la señora de la casa y el segundo á la izquierda. Los presidentes del Senado y del Congreso estaban colocados cada uno á un lado del ilustre anfitrión. Seguian luego los capitanes generales que asistieron, los representantes de las legaciones que están en la corte, el señor duque de Bailen, el de Alameda, el general Lemery y los ministros, menos el de Fomento que está levemente enfermo. El general Narvaez no asistió al convite. Aseguran las personas que están con intimidad al señor duque de Valencia, que el no haber asistido al convite no reconoce otra causa que haber creído el general Narvaez que el convite se verificaria hoy, y que sentiria mucho esta equivocacion que le ha privado de asistir á un banquete dado por una persona á quien estima y respeta.

El ministerio prusiano no ha creído oportuno dar explicaciones respecto al tratado de 8 de febrero con Rusia, en la reciente interpelacion sobre los asuntos de Polonia. El presidente del Consejo de ministros se ha limitado á repetir una vez mas que los gobiernos extranjeros se han equivocado en sus aserciones; que sus re-

presentantes ó los que les han comunicado informes referentes á dicha convencion carecian de noticias ciertas; y que al fin se admirarán todos al saber en qué consistió el convenio.

Dicen de Cracovia que los rusos en número de 500 hombres de infantería y 100 cosacos, atacaron el dia 27 á Cieszkowski, en Radoszewice, cerca de Vieln. Después de un combate encarnizado, el comandante ruso Pisanko pidió refuerzos. Ante las nuevas fuerzas los polacos tuvieron que retroceder.

EL REINO dice que el gobierno actual no está llamado á resolver en dos meses las cuestiones políticas pendientes hace cuatro años y medio y que el carácter del final de esta legislatura no es otro que el puramente económico, pues es de necesidad indispensable legalizar en ese terreno la situacion del país.

El comandante de artillería D. Gregorio Salazar se ha acercado á nuestra redaccion á suplicarnos digamos que él no ha pensado presentarse candidato por el distrito de Hellin ni por ningún otro como dijimos ayer en un suelto, al mismo tiempo nos pide que si por una casualidad tratásemos alguna vez de su persona suprimásemos el calificativo de distinguido, que no puede admitirlo por no poder distinguirse entre sus dignos compañeros.

El último correo del Pacifico anuncia que la fragata de vapor «Pallas», con la insignia del contralmirante Bouet, y la corbeta «Galathea» salieron de Mazatlan el 21 de febrero último con direccion á San Lúcar, puerto situado en el extremo de la Baja California.

Con fecha 12 de marzo anuncian de Bombay que Nana-Saib no ha muerto.

En una carta de Paris leemos las siguientes noticias relativas á la expedición francesa en Méjico. «Se ha dicho que un destamado de nuestra expedición en Méjico, compuesto de soldados que han hecho la guerra en China, se ha apoderado de la provincia aurifera (California), y se asegura que el gobierno se quedará en posesion de ella á título de indemnizacion; con este motivo circula el rumor de que despues de la toma de Puebla se oirán las proposiciones pacíficas que haga el gobierno mejicano, pero esta noticia necesita confirmarse.»

Se acredita la opinion de que tomada Puebla se entablaron conferencias para llegar á la paz. Dicese que se impondrán las condiciones siguientes al gobierno mejicano: El general Forey, con su estado mayor y cierto número de hombres, estipulado de antemano, se recibirán en Méjico, donde se ratificarán los preliminares de la paz. Las minas de la Sonora se entregarán al gobierno francés, á título de indemnizacion, por un periodo de tiempo determinado. Veraacruz permanecerá ocupada por los franceses hasta la completa ejecucion del tratado.

Circula el rumor en Constantinopla de que Aali-Bajá será nombrado gran visir. Asegúrase tambien que el segundo cuerpo de ejército ha recibido orden de ocupar la linea de los Balkanes hasta el Danubio, debiendo establecer su cuartel general en Schumla. Segun las últimas noticias de Teheran, todavia no es un hecho consumado la ocupacion de Herat.

DICE EL DEBATE, diario de Barcelona: «Se nos ha asegurado por persona, de cuya veracidad no nos es permitido dudar, que se ha promovido un grave conflicto en el seno de la corporacion municipal, con motivo del pago de los honorarios devengados en el levantamiento del plano del caso de esta ciudad, para lo cual se comisionó á cierto arquitecto.»

La «Historia de Cataluña», que está escribiendo el conocido publicista catalan D. Victor Balaguer, debe terminarla en breva, siendo ya 243 entregas las que ha repartido á sus suscritores.

EL ECO DE CARTAGENA dice que tiene motivos para asegurar que no fué cierto lo publicado por un periódico mallorquin, sobre haber barado en el puerto de Mahon la corbeta «Ferrolana.»

DICE EL DIARIO ESPAÑOL que el lenguaje de la prensa opositorista revela el temor que inspira la reunion de la mayoría á sus adversarios. «Contemplan estos con temor, añade, un paso que anula su importancia, y ya que no otra cosa, todos sus esfuerzos se dirijen á divorciar á aquella del gabinete actual.»

Amigo de la situacion á la que vino á reemplazar el actual gabinete, insisten en asegurar que, apesar de los esfuerzos que se hacen por parte de las antiguas oposiciones, el rompimiento entre el gabinete Miraflores y la mayoría del Congreso no se verificará. Habla de esto mismo, dice hoy un periódico: «La reunion anunciada se celebrará, y á ella acudirán, sin que temor alguno les cohiba, todos los partidarios sinceros de la union liberal, cualesquiera que sean su posicion y su procedencia. Sin que esta reunion preparatoria envuelva ningun pensamiento hostil hacia el ministerio, es lo cierto que tiene una justa é importante significacion.»

Hace notar LA DISCUSION que EL CONTEMPORÁNEO no ha desmentido la noticia del completo acuerdo que se ha dicho reina entre el señor duque de Valencia y el señor conde de San Luis.

Segun carta de Moyá (Cataluña) que tenemos á la vista, es grande el entusiasmo de aquel vecindario por los padtes Escolapios, á quienes se acaba de dar una

leve muestra, dice, del cariño que se merecen de todas las clases sin distincion, suscribiéndose muchos á familias para costear á aquel colegio dos campanas. Fundadas estas en aquella ciudad, fueron bendecidas últimamente en medio de un numeroso concurso, que se asoció á la satisfaccion de los RR. Padres, motivando una verdadera fiesta popular que ha dejado muy gratos recuerdos en todos los moyaneses.

El folleto de M. Montalembert sobre Polonia se ha tirado segunda vez, y se anuncia otro del mismo autor bajo el título de «Carta á la Europa», que será un llamamiento supremo á la intervencion.

Las autoridades austriacas de Cracovia continúan arrestando, y las cartas de allí recibidas, reflejan los rigores con que se ejecuta esa operacion.

Dicen de Washington que circulaba allí el rumor de que el gobierno habia tomado en consideracion las peticiones de varios ciudadanos de Nueva-York, para que se les concediesen patentes de corso, con el objeto de armar vapores para perseguir á los corsarios del Sur y á los buques que se ocupan romper el bloqueo y comerciar con las Antillas.

El Portugal va á reformar su sistema monetario. Muchos tipos de moneda son de hace doscientos ó trescientos años: parece que se adoptarán como tipos los de Paris. Tambien se habla de la creacion de docks en Lisboa.

Las noticias del Japon aseguran que aquellos naturales han hecho volar con pólvora la legacion británica en Yeddo, sin que haya perecido persona alguna. En el país reinaba efervescencia.

Dicese que el ex-rey Oihon ha dirigido á todos los gabinetes europeos una protesta contra la espontánea eleccion del rey Jorge.

Segun un despacho de Cracovia del dia 3 habia estallado una insurreccion en Samogitia (departamento de Pontewicz y de Szaula), tomando parte en ella los aldeanos, la nobleza y la clase media, todos á una. Con este motivo el gobierno prusiano habia enviado tropas á Memel, situado cerca de la frontera de Samogitia, y el gobierno ruso habia expedido un regimiento de cazadores de la guardia imperial de San Petersburgo á Riga.

A juicio de LA ESPAÑA, seria un inmenso bien que los partidos constitucionales se presentaran compactos y en actitud de vivir dentro de una legalidad común, para dar fácilmente á las crisis que sobrevinieran, las soluciones que reclamasen las circunstancias; como tambien que ambos partidos, moderado y progresista, pudieran gobernar con un mismo código fundamental.

El corresponsal N. del DIARIO DE BARCELONA, dice que la fraccion disidente, de que es órgano EL REINO, indica bien claramente la conducta que se propone seguir en el Parlamento; y que su tema parece ser: todo menos el general O'Donnell. Y añade: «Los que se decian representantes de la union liberal «genuina», al tener que optar dentro de pocos dias entre un ministerio puramente conservador y una mayoría de union liberal, acudida por el Sr. Posada Herrera, se decidiran por el primero, como se decidiran por el mismo duque de Valencia antes de apoyar pensamiento alguno que á la corta ó á la larga pueda volver al poder al duque de Tetuan.»

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE HOY 7.

	Ult. pr.	Ult. pr.
Efectos públicos		
Cons. al con.	51-60	De jun. 2,000. 100-98
Id. fin de mes	06-00	De ags. 2,000. 99-00
Id. al cont.	46-88	De julio 2,000. 96-75
Id. fin de mes	46-98	De mar. 2,000. 00-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públ. 96-70
Amort. de 1.ª	36-80	Canal del H. 141-80
Id. de 2.ª	22-00	Oblgs. del Est. 95-90
Personal.....	24-93	Banc España 214-00
Carrts. gencs.		Créd. de Esp. 1,900
De abril 4,000.	96-00	Id. Mob. Esp. 90
Id. de 2,000.	96-89	O de lamisma 2,000
		Canal de Cas. 4,000

Cambios... | Londres á 90 d. fecha... 50-15
| París á 3 dias vista... 5-22

TERCERA EDICION.

EL CONTEMPORÁNEO dice que el párrafo de LA CORRESPONDENCIA en que con informes tomados de entre los amigos del ministerio, hablábamos de la manera con que este consideraba la reunion de la antigua mayoría fué escrito por el señor ministro de la Gobernacion. EL CONTEMPORÁNEO se equivoca hoy como le sucede frecuentemente al hablar de LA CORRESPONDENCIA. Los sueltos que esta publica se escriben en la redaccion ó por los redactores, aun cuando los hechos ó las noticias que contienen puedan proceder de los círculos ministeriales, de los opositoristas, ó simplemente de los rumores extendidos entre el público, porque LA CORRESPONDENCIA no tiene otra mision que la de dar á sus lectores todo cuanto ocurre, procurando como casi siempre lo consigne, adelantarse á todos sus colegas.

Lo mismo que dijimos ayer del señor Ríos Rosas podemos asegurar hoy con datos fidedignos respecto al señor conde de San Luis. Este hombre político no trata en manera alguna de promover luchas estériles, y solo en el caso de que se viera atacado, como varias veces ha manifestado, se defenderia como mejor le conviniera.

El activo y celoso señor ministro de Fomento acaba de conceder el local de la Bolsa, previos los informes correspondientes, para una nueva escuela dominical, que será dirigida como las demas de su clase, por la junta de señoras, dependiente de la de damas de Honor y Mérito de la Sociedad Económica Matritense, y preside, si no estamos mal informados, la señora condesa de Humanes.

En las últimas sesiones de la Sociedad Económica Matritense se presentaron, además de las proposiciones sobre desestanco del tabaco y venta de las minas del Estado, de que ya tienen noticia nuestros lectores, otras dos sobre la reforma del sistema monetario del señor D. Félix de Bona, y desestanco de la sal; leyóse el dictamen de la comision sobre reforma de la legislacion de servidumbres pecuarias, y el Sr. Lepine remitió una comunicacion acompañando varios medios que le han sugerido sus investigaciones, para prevenir y destruir el oídium, que pasaron á informe de la seccion de agricultura.

La comision nombrada por la Sociedad Económica Matritense para informar acerca de la reforma del sistema monetario, se compone de los Sres. D. Félix de Bona, presidente, D. Magin Bonet, don Felipe Eyaralá D. Lemes Hernando, y D. Lino Peñuelas y Fornesa, secretario.

La AGENCIA HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 7. Dice el «Moniteur» que el emperador recibió el lunes al embajador español Sr. Isturiz, quien le entregó una carta de la Reina mostrando su agradecimiento por la concesion del gran cordon de la legion de honor al principe de Asturias.

El almirante Jurien de La graviere ha sido llamado á Francia. Las causas de esta determinacion consisten en que la importancia de las fuerzas navales en Méjico no justifica la presencia allí de un oficial de su grado y en que ha pagado ampliamente su deuda á la patria. Lemberg 6.

Reina agitacion en la provincia Rusa de Kiev. La division del general Kyswinski se dirige á marchas forzadas desde Volhynia al interior de Rusia.

El respetable sacerdote Sr. D. José de Córcoles nos ha enviado una reseña de la ceremonia religiosa que se verificó el domingo último en el templo de las monjas Mercenarias Descalzas, vulgo de Góngora, en donde tomó el hábito de religiosa de velo negro, doña Maria de las Mercedes Velasco y Vazquez, de la servidumbre de S. M. la Reina.

A las cuatro y media de la tarde se presentó la nueva religiosa, habiendo en la iglesia una lucida concurrencia, que acudió á presenciar el acto, del cual eran padrinos nuestros augustos Reyes, y en su nombre la señora doña Inés Blac, guarda mayor de Palacio, y el Sr. D. Pedro Juan Cuenca, gentil-hombre. Llegado que fué el Ilmo. señor obispo auxiliar de Madrid, que era el que debía imponer el hábito á la novicia, y cuando se preparaba para dar comienzo á la ceremonia, se anunció que SS. MM., acompañadas de un solo caballero, habian llegado al convento. Esto produjo el mayor contento en el celoso prelado, en el clero y en las religiosas. Hicieronse todos los honores y acatamientos á los Reyes, colocándose como patronos y señores del convento, en el coro de las religiosas, donde permanecieron durante la ceremonia, que fué digna del culto que se dá en esta católica nacion á todos los actos religiosos, y terminó con una corta pero significativa plática del Ilmo. obispo auxiliar, haciendo conocer á la nueva religiosa su obligacion de rogar á Dios por todos, y muy particularmente por sus Reyes y señores.

Los Reyes se retiraron en medio de las muestras del cariño y respeto de los concurrentes.

Ayer se dió la comunión pascual á los enfermos del hospital general con toda solemnidad, presidiendo el acto el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia acompañado de los señores vocales de la junta provincial de Beneficencia. Administró el Sacramento el señor don Joaquin Moga, cura párroco de Santa Maria y vice-presidente de la junta, asistiendo las corporaciones y empleados de dicho hospital, así como las dos congregaciones sacramentales de Santa Maria y San Nicolás, siendo numerosísima la concurrencia. Por primera vez entró la procesion por la puerta nueva abierta en la parte reformada del edificio, en el cual se observaban las muchas mejoras hechas en él.

En el acto de las comidas se suministró un extraordinario de principio y postres, con que en semejante dia viene obsequiando ya diferentes años á los enfermos la bienhechora doña Benificia Rodríguez, á cuya piedad se debe igualmente todo el servicio de la sala que lleva el nombre de su santo.

Hoy tambien tienen la mayoría de los enfermos un extraordinario de salmón y lenguados, con que han sido obsequiados por el excelentísimo señor duque de Fernan-Núñez, amante siempre de los desgraciados.

Mañana miércoles á las nueve de la noche reanudaré nuestro amigo el Sr. Vilanova en el Ateneo las lecciones de geología aplicada que interrumpió por sus numerosas y apremiantes ocupaciones. En esta leccion tratará de la hidrografia considerada en general y con aplicacion á las provincias del Levante de la Península.

sula, que son las que dicho profesor ha estudiado y descrito.

EL CORREO DE LA MODA, periódico que desde hace doce años que lleva de publicacion en esta corte se ve favorecido por lo mas escogido de nuestra sociedad y por los mas acreditados establecimientos de modas, se recomienda mas cada dia por sus lindos figurines, útiles patrones y variados modelos de labores; el último figurin, compuesto de abojos sencillos, trae modelos de peinados, sombreros franceses de entretiem po y juegos de cuellos y puños, detalles que forman el complemento de los trages que de continuo ofrecen sus figurines, pertenecientes á la primera casa de Paris en este género.

Ya se halla de venta en Madrid en los puntos que indica el anuncio que puede verse en otro lugar, la obra del poeta cubano Sr. D. Antonio Vinageras, titulada Ideas al frente de la cual va una carta al autor de monseñor Sibur, arzobispo de Paris, y un juicio crítico del Sr. D. Adolfo de Castro. El libro del Sr. Vinageras tiene bellezas literarias dignas de la alabanza que ha merecido de la prensa de Paris, donde está impreso.

El Sr. Suarez Cantón, nombrado últimamente director general de Correos, ha tomado hoy posesion de su destino.

En los círculos políticos se aseguraba hoy con visos de fundamento, que habian mediado algunas esplicaciones entre los amigos del gabinete y la antigua mayoría del Congreso. Parece que el resultado de estas esplicaciones ha sido favorable á la buena inteligencia entre el gabinete y los amigos de la union liberal.

Hay ha tomado posesion de la subsecretaria del ministerio de la Gobernacion, el Sr. D. Lorenzo Cuenca.

A las tres y media de la tarde se ha reunido hoy en la presidencia el Consejo de ministros.

El 5 se declaró un terrible incendio en una droguería en Logroño, y muy pronto las llamas amenazaron destruir el edificio. El gobernador civil de la provincia, Sr. Travedo, acudió al instante, y con el auxilio de muchos trabajadores y de la autoridad local logró que el fuego se extinguiese sin causar desgracias, teniendo la fortuna el vecindario de que algunos hombres sacasen del almacén muchas barricas de agua-ras y ácido sulfúrico, que pudieron haber incendiado las casas colindantes. El dueño de la droguería resultó con algunas quemaduras, pero pocas ves.

Ayer tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina en audiencia particular el simpático joven diplomático D. Lorenzo Castellanos y Sanchez, que servia en la legacion española de Portugal, y pasa de secretario á la del Brasil, con cuyo motivo se despidió de SS. MM. y real familia. Este joven es hijo único del Excmo. señor D. José de la Cruz Castellanos, hco. propietario de la isla de Cuba, gentil-hombre de cámara con ejercicio de S. M., y presidente que fué de la comision española en la Exposicion Universal de Londres.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Riquelme, se ha presentado ya hoy en su departamento.

Hoy se rubricará por S. M. y mañana aparecerá en el periódico oficial, el decreto por el cual se vuelve á enorgar del ministerio de la Guerra al Excmo. Sr. don José de la Concha.

Segun los cálculos mas probables á la reunion de la mayoría asistirán de 100-110 diputados.

No creemos tenga fundamento la noticia que circuló ayer y que reproducen todavia hoy algunos periódicos, respecto á que los ministros de Gracia y Justicia y Fomento deben asistir á la reunion, que celebra mañana la antigua mayoría del Congreso.

Parece que la reunion de unos cuantos diputados de la mayoría celebrada anoche en el ministerio de Fomento tenia por objeto el invitar á algunos de los actuales ministros á asistir á la que debe celebrarse mañana en casa del Sr. González Serrano. Creemos que no se llegará á formular esta invitacion.

El 3 llegó á Murcia el Sr. Belmonte, gobernador civil de aquella importante provincia, y al siguiente dia se hizo cargo del gobierno.

De Madrid escriben á un periódico de provincias que el general O'Donnell, á pesar de los durísimos ataques de que es blanco, sigue una conducta circunspecta y tranquila, y que á todos sus amigos les aconseja que apoyen al ministerio Miraflores, en la seguridad de que no ha de establecer una política que sea la antitesis de la anterior, sin que importe para este apoyo el que se diferencie algun tanto: «Respecto á palacio», añade, el general O'Donnell no mide menos sus pasos. Por dos veces la Reina le ha hecho llegar á sus oídos el deseo que tiene de verle, y la última por medio del general Serrano en la noche que precedió á su salida para Málaga. El duque de Tetuan ha hecho saber respetuosamente á S. M. que en él tiene siempre un servidor leal y decidido, pero que le dispense del honor, á que renuncia con pena, de pasar á verla, porque no quiere dar lugar á las habilladas de sus enemigos, que tanto partido sacarían para justificar sus aprensiones de la presencia en palacio.»

La celebracion de la pascua ha sido destructora para la raza lanar en Bilbao, pues segun nos dicen en el primer dia de fiesta se degollaron 1,266 corderos dentro de los muros de la victuilla.

El Sr. D. Antonio Garcia Gutierrez, eminente poeta dramático, ha llegado á Bilbao, en cuya poblacion piensa residir una larga temporada.

Parece que efectivamente el Sr. Gonzalez Serrano celebró ayer una conferencia con el presidente del Consejo; conferencia que tuvo por objeto la próxima reunion de la antigua mayoría del Congreso. Segun parece, en esta conferencia el señor marqués de Miraflores declaró al diputado de la mayoría que el gobierno quiere permanecer y permanecerá de todo punto ageno á las reuniones que celebre, así como á los acuerdos que tenga á bien tomar la antigua mayoría del Congreso, y que resuelto á no vivir del protectorado de ninguna fraccion, queriendo ser juzgado únicamente por sus principios y por sus actos, el gobierno, al paso que no rechaza el apoyo de nadie, solo busca el que su política y sus actos le proporcionen, y no aspira á contar con mayorías preexistentes, sino con las que espontáneamente se formen en torno suyo.

Segun nuevos datos que hemos adquirido, la reunion de delegados de varias sociedades de crédito de España con el objeto de formar un centro en Madrid, no ha tenido el carácter definitivo que le habíamos atribuido, pues se ha limitado á una conversacion sobre el grado de utilidad que podría ofrecer semejante institucion, y á la lectura, sin discusion alguna, de un proyecto de reglamento presentado por el Sr. Campos. El mismo señor Campos fué el que propuso ofrecer la presidencia de la reunion al presidente de la sociedad general de Crédito Mobiliario Español, y confiar las funciones de secretario al Sr. Retortillo; pero sobre esto, como sobre lo demás, no puede haber nada de definitivo antes que hayan manifestado su opinion los diferentes consejos de administracion de las sociedades respectivas. En todo caso esta reunion debe ser esencialmente privada y confidencial, sin que en ningun modo pueda tener el carácter de una nueva sociedad.

El célebre violinista Mr. Mauricio Leenders dará el viernes en la noche un concierto en el salon del real Conservatorio. Mr. Leenders es uno de los artistas mas reputados en Europa, y el anunciado concierto promete ser verdaderamente notable.

Ha fallecido en Cádiz el brigadier de infanteria, coronel de artilleria, D. José de Iribarren y Ortúño. De sus resultados ha sido ascendido el teniente coronel don

Manuel Angulo. En el lugar de este ha sido nombrado el comandante D. Emilio Molins; para esta vacante el capitán don Joaquín Lariga; y á la de capitán que resulta, el teniente D. Francisco Perez Muñoz y Duque.

Parece que S. M. el rey se ha sentido hoy ligeramente indispuesto; pero se cree que no será cosa de cuidado afortunadamente.

Ha sido nombrado profesor del colegio de artilleria el capitán secretario de la comandancia subinspeccion del arma en el distrito de Galicia, D. Patricio Alvarez.

El coronel de artilleria, comandante del arma en Ceuta, D. Angel Jácome, ha sido trasladado á igual destino en Cádiz, siendo reemplazado por el de Algeciras, D. Fernando Marques.

El gobierno ha remitido á informe de los ingenieros militares y de marina el proyecto presentado sobre mejora del puerto de Cartagena.

Ha sido nombrado subdirector de la fabrica de Trubia, el comandante del cuarto regimiento de artilleria de á pié D. José Brandaris.

Se ha dado orden para que sea relevado el segundo batallon del Fijo de Ceuta, que se halla de guarnicion en Melilla.

Ha sido nombrado director de la fabrica de pólvora de Ruidera, el teniente coronel de artilleria del segundo regimiento de á pié D. Pedro Gonzalez Moro. En su vacante ha sido nombrado D. Cristóbal Reina.

Parece que muy pronto volverá á encargarse del departamento de Cádiz el señor general Bustillo.

En el mercado de granos se han vendido hoy 1.998 fanegas de trigo de 49 á 53 1/2 rs., quedando por vender 718 fanegas; la cebada de 30 á 32; la algarroba á 41.

El procesado precedente de la audiencia de Madrid, Manuel Calvo, es uno de los indultados por S. M. el Viernes Santo último, habia sido encausado, segun referimos oportunamente, por muerte dada, dividiéndole la cabeza con una hoz, á una prima suya, mujer de un peonaminero, con el intento, al parecer de quitarle algun dinero que tenia. Se escapó de la cárcel de Illescas, donde se hallaba preso, pero se presentó á las 24 horas y confesó su crimen. Fué sentenciado á cadena perpétua, y el fiscal de S. M. habia pedido la pena capital, y de esta es de la que ha sido indultado para el caso en que le hubiera sido impuesta en definitiva.

Hace pocos dias un viajero que iba en el ferro-carril del Escorial quiso bajarse para recoger la gorra que se le habia lle-

vado el viento, y quedó tan mal parado que falleció á las pocas horas.

Mañana vuelven á abrirse los tribunales y jurará y tomará posesion de su nuevo puesto de magistrado de la sala tercera de esta audiencia el Sr. D. Joaquín José Cervino, jefe de seccion que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia.

Parece que se halla enfermo, aunque no de gravedad, el director de armamentos del ministerio de Marina D. Tomás Acha.

Ha llegado á Madrid el jefe de escuadra y vocal de la junta consultiva Sr. Montojo.

Ayer parece que se declaró un ligero incendio en un depósito de pólvora de las reales caballerizas, pero la prontitud con que se acudió impidió que tomase incremento.

Ha regresado á Madrid de su expedicion á Valencia el Sr. D. Pedro Salaverría.

El jefe de negociado de la direccion de Sanidad militar D. Bartolomé Gomez Bistamante, ha sido nombrado jefe facultativo del arsenal del Ferrol. D. Ramon Vela Hidalgo ha sido nombrado para ocupar la vacante que resulta del anterior nombramiento.

Ha sido nombrado asesor de marina de Almuñecar D. Gonzalo Muller.

Ayer fueron socorridos en la casa de socorro de la plaza del Progreso cinco heridos, cuyos nombres fueron conducidos despues á su casa.

En la praveccion de San Ginés se halla depositada una libreta de la Caja de ahorros que se encontró ayer ó anteayer un guardia vespertino.

La vacante que deja en el gobierno civil el Sr. Vivanco nombrado secretario del de Valencia, será ocupada por D. Antonio Eugenio Aldáiz á quiea va á sustituir.

Ayer hubo un ligero incendio en la portería del núm. 78 de la calle de Atocha. El fuego fué casi insignificante pero ta polvora portera, mujer de 72 años, sufrió varias quemaduras siendo conducida al hospital en bastante mal estado.

De mañana á pasado llegará probablemente á Madrid el general Serrano, duque de la Torre.

Dícese que mañana habrá otro banquete en casa del señor marqués de Miraflores al que asistirán los ministros residentes y encargados de negocios extranjeros en esta corte.

Para el mes que viene probablemente se pondrá á la venta por cuenta del Estado y por via de ensayo, cigarrros de la

mejor calidad de la Vaquilla de Abajo, clases de regalia príncipe Alfonso, brebas y Ládras cilindrados. Tres millones de ellos hay pedidos y ya han llegado algunos por el vapor «Puerto-Rico.» Créese que podrán competir ventajosamente en precio y calidad con los que espenden los particulares.

Se ha concedido el retiro que habia solicitado, al coronel de caballeria B. Angel Rucoba y Gomez.

A consecuencia de ciertas reclamaciones dirigidas al ramo de guerra, parece que se ha resuelto que no tienen opcion al premio de 2,000 reales que concede la ley de reemplazos de enero de 1856, los individuos que pertenecen á la clase de voluntarios y sustitutos, y si solo aquellos á quienes haya cabido la suerte de soldado.

Anoche apaleó un marido á su mujer en la calle del Olivo, con tanto ensañamiento que le llenó el cuerpo de cardenales y la fracturó un brazo. Fué enrada en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo y entendiendola ya la autoridad en este asunto.

Esta mañana ha sido conducida al Hospital general una desgraciada viuda que se ha vuelto demente segun se cree á consecuencia de la muerte de su marido y de las desgracias que la rodeaban: vivia en la calle de Moratines, núm. 10.

Ha dejado tres niños, una de catorce años, que su escaso jornal de cigarrera tendrá que atender al cuidado de un hermanito suyo de ocho años y otro de catorce meses. ¡Figúrense nuestros lectores cuál será la situacion de estos desgraciados!

En la reunion que celebraron anoche en el ministerio de Fomento algunos diputados empleados, asistieron, segun se dice, unos doce ó trece. Hemos oido que en esta reunion se habló de si debia considerarse como una inspiracion del gobierno la noticia publicada por LA CORRESPONDENCIA acerca del concepto que merecia al Gabinete la proyectada reunion de la mayoría, y si convendria renunciar los cargos que desempeñan con el objeto de tomar parte con mas libertad en la reunion que mañana se celebrará en casa del Sr. Gonzalez Serrano.

Dícese que se discutió ampliamente, y que convinieron casi todos en que no debia darse ningun paso que pudiese considerarse como un acto de hostilidad al ministerio actual. Se asegura asimismo que uno de los concurrentes manifestó la idea de que no debian asistir los diputados empleados á la reunion de mañana; pero en último resultado parece que no se tomó un acuerdo definitivo sobre este particular.

De Zaragoza escriben á un periódico lamentándose de que á pesar de hacer mas de seis meses que se concluyó la estacion de San Juan de Mozarrifar, en la linea del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, no se ha abierto todavia aquella, causando de esta manera la empresa grandes perjuicios al público y hasta á los intereses de la misma.

El periódico de veterinaria EL CLAMOR se ha refundido en el periódico médico LA FUERZA DE UN PENSAMIENTO, continuando al frente de la seccion de veterinaria el Sr. Isasmendi.

Cartas de Méjico recibidas en Tolon dicen que Almonte acompaña al ejército del general Forey, y Marqués le sigue con 2,000 caballos.

Se asegura que Doblado está en Guadalajara, y que la reaccion contra el gobierno de Juárez se desarrolla en las provincias del Oeste de la república.

Dice un despacho de San-Petersburgo que el partido liberal se agita en dicha poblacion y en Moscou.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL. — Funcion 3.ª de abono. — A las 8. — Pedro de Medici. PRÍNCIPE. — A las 8 1/2. — Mari-Hernandez la Gallega. — Baile. — Herir por los mismos filos. CIRCO. — A las 8 1/2. — El bien y el mal. ZARZUELA. — A las 8 1/2. — Walter. VARIETADES. — A las 8 1/2. — Marco Spada. — Caprichos del corazón. NOVEDADES. — A las 8 1/2. — La almoneda del diablo.

REAL CONSERVATORIO DE MUSICA (Calle de Felipe V). — Concierto del señor Mauricio Leenders, violinista belga, para el viernes 10 de abril á las nueve de la noche. — PRIMERA PARTE. — 1.º Concierto de violín (de Leonard), por el Sr. Leenders. — 2.º Romanza de D. Sebastian (de Donizetti), por D. Leon Bárcena. — 3.º Fantasia del Trovador (de Leenders), por el mismo. — 4.º Romanza de Lucrezia Borgia (de Donizetti), por la señorita doña Mercedes Ortiz. — 5.º Fantasia española (de Leonard), por Leenders. — SEGUNDA PARTE. — 6.º Duo del Elixir de amor (de Donizetti), por los Sres. D. Francisco Gonzalez del Castillo y Sr. Tuig. — 7.º (Les Echos) fantasia pastoral (de Leonard), por el Sr. Leenders. — 8.º Fantasia para piano sobre motivos de Hrnani (de Kruger), por la señorita doña Elisa Barenas. — 9.º Reverie, ronda fantástica (de Bazzini), por el Sr. Leenders.

Se pueden tomar billetes en casa de los comerciantes de música Romero y Martin y Salazar, y á la entrada del Conservatorio.

ria el de su padre, ha dado pábulo á la pasión de mi hijo, ha accedido á las caricias d el mancebo, y él no hace mucho, queriendo reparar su falta, me ha pedido fiancia para hacerla su esposa, porque de lo contrario quedará deshonrada. Est as palabras, dichas así, sin preámbulos, sin preparacion, cayeron como gotas de plomo candente sobre el corazon del desgraciado Diego. — ¿Qué hablais, señor? murmuró con acento balbuciente; mi hija... mi pobre hija deshonrada... no puede ser. — D. Gonzalo posee un alma noble y no me habria engañado: vuestra hija está en cinta. — ¡Oh! si así fuera la mataría. — Precisamente os he llamado para impedir os que lleveis á cabo una resolucion desesparada. Como comprenderéis, la falta de mi hijo no puede repararse con una union. Las condiciones de su nacimiento lo imponen otros deberes; pero yo como zeo el dolor que os causará el estado de v uestra hija, y mi deseo es aliviarle. Vuestra hija debe salir al punto de Sevilla, nadie debe saber que el heredero del conde de Cebreira ha tenido la debilidad de fi jar en ella sus ojos. Por vuestro bien y el suyo os lo suplico. Vos sois pobre, y el oro lo puede todo: pedid cuanto necesite is. — ¡Ah! señor conde, lo que yo necesite no es oro sino honra, honra que vos mismo podríais darme, pero que me la negai s. — Es necesario que vuestra esposa y v uestra hija salgan inmediatamente de Sevilla; es preciso que los dos jóvenes no vayan á verse jamás. Por lo demás, os lo aseguro, no os inquiete vuestra suerte, yo velaré por la tranquilidad de vuestra familia. Ya lo sabeis, ni un solo paso para atacar de manillar el nombre ilustre de mi casa. La primera palabra que salga de vuestros labios será vuestra sentencia. Semejante revelacion produjo en el corazon del desdichado padre un efecto terrible. Hasta entonces habia vivido muy dichoso. Cumplia honradamente su mision, proporcionaba á su familia una existencia desahogada, cifraba su ventura en el porvenir de su hija, cuya belleza vela aumentarse con esa santa alegría que solo comprenden los padres; y á un hombre como él decirle que renunciase á ver felices á los únicos seres que adoraba, era matarle; aun mas, era hacerle sufrir un triple martirio. Abatido, consternado, no sabiendo qué

hacer, abandonó la estancia del conde de Cebreira, y maquinalmente se dirigió á la torre de la Giralda. — ¿Por qué no seré noble y rico? se decía; ¿por qué me niega el cielo la dicha de poder salvar á mi hija de la deshonra, y acaso de la muerte que la espera? ¿Cómo digo á su madre que nos han arrebatado la pureza de ese ángel, que era nuestro único tesoro? El pobre Diego lloraba como un niño, y cuando á la caída de la tarde hizo soñar las campanas anunciando la oracion, parecian mas lastimeros que nunca los sonidos, y se hubiera dicho que identificadas con el dolor del campanero, exhalaban los gemidos de su alma. En cambio el conde de Cebreira estaba tranquilo. De dos padres, el ultrajado lloraba; el ultrajante permanecía inalterable, sereno, satisfecho. Ana entre tanto estaba impaciente, habia vuelto á su casa, y esperaba á su padre para leer en sus ojos lo que habia hablado con el conde. Al ver en su semblante una profunda sombra de tristeza, no pudo menos de bajar su vista al verle, retirándose de su presencia. Aquella noche supo Inés Perez la desgracia de su hija. Ana no pudo conciliar el sueño. — Mis padres van á morir de pesadumbre cuando sepan que no soy digna de su amor, decía; y esta idea fija, constante en su mente, alimentaba otra terrible: la de la muerte. — ¡Cuán injusto es el mundo! La joven; que movida de un santo amor y confiada en la lealtad del hombre que la ofrece el título de esposa, cede en un momento de abandono, en un instante de locura al impulso de su pasion mas fuerte que ella, y tiene la desgracia de ser madre antes que el sacerdote haya bendecido el fruto de su amor, se vé escluida de la sociedad, que sin compadecerla, siendo tan digna de compasion, la rechaza, la desprecia, la insulta y la cree indigna de ser feliz. En cambio, el seductor puede llegar á serlo. Las mujeres le escucharán. Los hombres huirán de la mujer seducida, ó si se acercan á ella será para manciollarla. Estas tristes reflexiones turbaron la imaginacion de la pobre hija del campanero, la ofuscaron, y solo vió en la muerte un consuelo, un refugio, la salvacion.

Al dia siguiente muy temprano, al levantarse del lecho, buscó á su madre y no la halló: habia salido. Su padre tampoco estaba. La habian dejado sola... — ¡Ya huyen de mí... se dijo; y cobrando nueva resolucion se dispuso á salir para siempre de su casa, é ir á la ventura, á morir antes que soportar la vergüenza. — ¡La costaba tanto trabajo abandonar aquel humilde albergue donde habia crecido, donde su madre habia velado sus primeros sueños, donde habia recibido tantas caricias y causado tantas alegrías! ¡Era tan triste para ella desprenderse de los objetos que la rodeaban, de aquella puerta donde habia oido tantas veces los juramentos de Gonzalo, que no sin derramar muchas lágrimas se decidió á abandonarlos para siempre! — Al dirigirse hacia la puerta vió entrar á su madre. — ¡Aquel encuentro la hizo desfallecer. — ¿Dónde vas, hija mia? la preguntó Inés con inquietud. — Ana no pudo contestarla. — Desgraciada! añadió su triste madre al ver que los ojos de la joven se llenaban de lágrimas... ¿ibas á abandonarnos? — Madre, soy una infeliz... dejadme que huya á refugiarme donde el mundo no me maldiga. — ¿Y á dónde irás sino á donde tu madre te guie? ¿en dónde te guarecerás que no sea en sus brazos? ¿quién podrá consolarte, que no sea su amor?... Ven, ven, hija mia; las madres saben perdonar y llorar con sus hijos sus desgracias. Ana se lanzó á los brazos de su madre, y una y otra permanecieron abrazadas mucho tiempo. — Diego llegó, y hallándolas todavia en aquella interesante actitud, no pudo menos de derramar algunas lágrimas. — ¡Somos muy desgraciados, dijo, pero el cielo se apiadará de nosotros. — Ana confesó á sus padres todo lo que habia pasado. — Inés y Diego le consolaron confiando en la Providencia. Convinieron en que madre é hija partirían á un pueblo de la sierra y en que soportarian juntos su desventura. Ana recibió un mensaje de Gonzalo. — ¡Espérame, le decía. — Y Ana esperó.

Entre tanto el joven, que habia sido enviado á Castilla por su padre, vivia con un hermano de su madre, de su madre que habia sucumbido al darle á luz.

Gonzalo estaba triste, porque se condola de la suerte de Ana. Hallando en el hermano de su madre un noble corazon, le confió su falta. — Las almas nobles, le dijo con acento afectuoso su tío, deben reparar los errores que cometen. Has arrebatado la honra á una pobre doncella; y debes devolverla. Permanece en Castilla; yo iré á ver á tu padre, y el conde de Cebreira me escuchará. El caballero, que á pesar de ser joven daba tales consejos, salió para Sevilla. El tío de Gonzalo — ya lo habrán comprendido nuestros lectores — era D. Gutierrez de Cárdenas. — CAPÍTULO IX. EL ÁNGEL DE LA GUARDA. El salvador de la pobre Mariana y de su hijo, á quien ya conocen y seguramente estiman nuestros lectores por las nobles virtudes de su corazon, cumplió á Gonzalo su palabra. Llegó á Sevilla, habló á espeso de su hermana, imploró proteccion para el amor de su hijo, y ni ruegos, ni súplicas, ni razones bastaron para convencer la voluntad de hierro del conde de Cebreira, que estimaba en muchísimo el lustre de su casa. Viendo lo inútil que era su insistencia, D. Gutierrez, que habia nacido para hacer el bien, buscó á la hija del campanero, y la tendió sus paternales brazos. — No os aflijais, la dijo despues de darse á conocer; mi sobrino no os olvida, os ama siempre, es honrado y cumplirá su deber de caballero. Su padre es implacable, no le perdona, no le consiente que os llame esposas; pero Gonzalo será fiel á sus juramentos, y un dia llegará; yo os lo prometo, en que el hijo que ha concebido el cielo á vuestro amor pueda llamarle padre y vos esposa. — Estas tiernas palabras calmaron la inquietud de la joven, aliviaron su pesadumbre y mitigaron el dolor de sus amantes padres. — Confiad en la Providencia, dijo don Gutierrez á aquella desolada familia, y contad con mi afecto para todo. Comunicó á Gonzalo el poco éxito que sus instigaciones habian alcanzado; mas le exhortó á perseverar en su propósito de guardar su fé á la desdichada Ana, anunciándole que él velaría por ella. Con efecto, desde el momento en que

COMUNICADO.

Se Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. En su apreciable periódico del día 4 he leído un suelto, del que se deduce haber terminado la empresa del Banco de Novedades todas sus disidencias con los artistas, y cumpliere por lo tanto hacer presente; que las que surgieron conmigo en la calidad de primera actriz no han terminado, y que están bajo el dominio de los tribunales de justicia y de la autoridad gubernativa.

De V. S. S. S. Q. B. S. M. ANA PAMIAS. Madrid 7 de abril de 1868.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 8.—San Dionisio y el beato Juan de Agustín.—Antima. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento con grande solemnidad; predicará en la misa mayor, D. Pío Hernández Fraile y en los ejercicios de la tarde D. José Martín Gutiérrez.—En San Sebastián habrá por la mañana a las diez misa mayor con manifestos y por la noche en San Ignacio, litanias y oratorios, ejercicios espirituales.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 8.—Parada: 2.º de Ingenieros, Barcelona y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Figueras, D. Alejandro Villegas del Pagar.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Guena, don Vicente Ponce García, por atrasado.—Visita de Hospital: Iberia.—Reconocimiento de provisiones: Sagunto.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

PERMUTA.—Tonemos a la vista la primera parte de la interesante novela que, con el título de «Madrid de noche», publica el conocido escritor Sr. García Tejera, y tanto el fin moral que se ha propuesto, como su estilo, su fácil y correcto lenguaje, y la verdad de los cuadros que contiene, la hacen recomendable.

RECUERDO A NUESTROS COLEGAS.—Por doña Estrella Ramírez, viuda de D. Francisco Fidalgo, se nos ruega que supliquemos en su nombre al periódico que en uno de los meses de diciem-

bre ó enero últimos, la citaba para que se presentase a recoger en una oficina un documento que la interesaba, se sirva reproducir el anuncio ó indicar cuál fuese la oficina donde debía acudir dicha señora.

ANUNCIOS.

PERMUTA.—UN EMPLEADO EN UNO de los ministerios con 5,000 reales de sueldo anuales, desea permutar de destino con el administrador ó interventor de uno de los portazgos mas inmediatos á esta corte, ó bien por otro destino análogo en la misma. Dirigirse á doña Alejandra Sire, calle del Molino de Viento, núm. 23, cuarto principal.

LA PREVISORA.

DE BILBAO A MADRID EN 39 HORAS, CON UNA DETENCION DE 19 EN MIRANDA. DILIGENCIA DE ORDUNA A MIRANDA. PASANDO POR LOS PUEBLOS DE BERBERANA, OSMÁ, BURGUILLOS, ESPEJO Y BERGUENDA. La salida de esta diligencia queda fijada desde el día 4 del actual y á la media hora de la llegada del tren que sale de esta á las 4 horas 45 minutos de la tarde; llegará á Miranda de doce á una de la noche. Se detendrá en Miranda solamente el tiempo necesario para cargar y descargar, emprendiendo su vuelta para Orduña de una á dos de la mañana, para alcanzar al tren que sale á las 7 horas y 35 minutos de la mañana desde Orduña para Bilbao.

COSTE DE LOS ASIENTOS. Berlina. 30 Interior. 40 Cupé. 30

La cabida del coche es de trece asientos y llevará delantero montado. Los billetes se despacharán en la tabaquería Habana, sita en el boulevard de esta villa, y en Miranda en el parador de D. Simon de Guena, donde tambien se espondrán los billetes para Orduña.

SURTIDO DE

200 clases de las mejores fabricas del extranjero, para toda clase de letra. Hay cajas elegantes propias de viaje, con todo lo necesario para escribir: todo superior, 20 rs.; mas inferiores, á 10 y 16 rs. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

DERMUTA.—SI ALGUN EMPLEADO de Hacienda en la isla de Puerto-Rico quisiera permutar con otro del mismo ramo que lo está en el ministerio con 12,000 rs., se servirá dejar las señas de su nombre y habitación en el kiosco de la Red de San Luis. Tambien se admitirá la permuta con los de otros ramos. (4, 5 y 6.)

BIOGRAFIA DE PIO IX, ESCRITA POR D. M. Lu s Veillot.—Desde esta dia se halla puesta á la venta esta magnífica obra, que contiene 64 páginas en 4.º marquilla, ó sea cerca de folio, de una impresión lujosa, clara y esmerada, hecha sobre papel superior satinado; acompaña al texto un hermoso, exactísimo y bien ejecutado retrato de Pio IX, litografiado á dos tintas por los mejores artistas de la corte.

Precio, 8 rs. en Madrid y 10 en provincias. A solicitud de muchos suscritores se ha hecho una tirada especial del retrato que acompaña á la obra, en papel china de doble tamaño, con objeto de poderlo colocar en cuadro, y se vende á 6 rs. en Madrid y 8 en provincias, á donde se enviará perfectamente enrollado en un cilindro.

Se halla de venta en Madrid en la imprenta de LA ESPERANZA, calle del Pez, núm. 6, cuarto principal, y en las librerías de Olamendi, Aguardo, Lopez, Guisarro, Bailly-Bailliere, Cuesta, Durán y Moya y Plaza.

Los pedidos de fuera de Madrid se dirigen, acompañando su importe, al editor D. Antonio Perez Durrull, calle del Pez, núm. 6. Tambien están autorizados al efecto los señores comisionados de LA ESPERANZA en provincias.—(4 y 7.)

NICOMEDES GOMEZ LOMBILLO, QUE por espacio de catorce años ha estado dedicado al comercio de paños y sastrería en la calle Mayor, núm. 43, acaba de abrir por su cuenta en la de Tetuan, números 2 y 4, un establecimiento de igual clase, en el cual hallarán las personas que gusten favorecerle un completo surtido, así como tambien la mayor novedad y gusto en la confección de las prendas de vestir.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS. Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela, lanera para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases á precios equitativos.

BUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

BUENA CASA DE PRESTAMOS.—SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

Pequeña velocidad.

PRECIOS DE TRASPORTE

de las principales mercancías que se cambian entre las plazas de Madrid y Bilbao.

Table with columns for 'DE MADRID A BILBAO', 'DE BILBAO A MADRID', and 'PRECIOS'. Rows list various goods like Acoste, Arroz, Equipajes, etc., with prices in R. C. and R. C. per arroba castellana.

En el despacho central de los caminos de hierro del Norte, Puerta del Sol, número 9, se facilitarán detalles y se indicarán los precios de transporte de las mercancías no expresadas en presente anuncio.

BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Gajardo, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantía rs. vn. 1,150,000. Cantidad efectiva ingresada en el año trascurrido, 6,434,550'66.

Esta compañía es la «única» en su clase que «excluye» terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; hace préstamos sobre fincas; descuenta cartas de pago de la Caja general de Depósitos y pólizas de seguros del Monte-Pío Universal; admite imposiciones desde 10 rs.; liquidación mensual: interés aboado 9'38 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Mina, 13 (parte nueva).

BUENA OCASION PARA LAS SEÑORAS.—Glasés negros, dobles y con mucho brillo. Se dan los de 32, á 27. Idem de 30, á 24 1/2. Id. de 24, á 19. Su despacho, calle de la Concepcion Gerónima, núm. 5, tienda de modas.

EMPERADOR.—VINOS FINOS Y añejos, elaborados á todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación. Calle de Atocha, 67.—(21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

ANTONIO VINAGERAS.—IDEAS PREcisadas de una introducción del ilustrísimo Sr. D. Adolfo de Castro, y una carta de Mgr. Sibour, arzobispo de París. Librería de Mero. Precio, 6 rs.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Las cajitas de madera con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12, y se regala un par de gemelos. Tambien hay otras pulmentadas con todos los objetos mas finos y el papel vitela superior, á 20 rs. Plazuela de la Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

SE NECESITA UNA CRIADA PARA casa de una señora sola, que sepa guisar bien y hacer las demas haciendas, que tenga muy buenos informes y personas que respondan de su conducta, sin cuyas circunstancias será inútil toda pretension. En la carbonería de la calle de Cedaceros, núm. 6, darán razon.

hizo esta promesa fué un ángel de la guarda para la hija del campanero. Pasó el tiempo, y la jóven abandonó á Sevilla en compañía de su madre. Diego no podía abandonar su torre, y las vio partir con grande sentimiento. La pobre Ana se acordaba continuamente á su hija, porque ya le dijimos, las madres son las únicas que saben perdonar los extravíos y consolar. Gonzalo permanecía en Castilla. El conde de Cabrera no estaba aun satisfecho. Conocia los generosos instintos de Gonzalo, y temia que no pudiendo contener los impulsos de su corazón, renunciase á sus títulos, á sus bienes, á todo, para volver al lado de la jóven y unirse á ella. Por otra parte, el hijo próximo á nacer podia algun dia comprometerle. Este pensamiento le inspiró una idea terrible. Es preciso hacer desaparecer el fruto de esos locos amores, se dijo. El orgullo es capaz de mover al hombre mas honrado á cometer los mas atroces crímenes. La idea concebida en un momento, fué tomando proporciones y se convirtió en una resolución. Entre los criados de su casa habia uno muy antiguo, tenia en él gran confianza, y le llamó para participarle su siniestro proyecto y valerse de su adhesión. El criado era obediente y aceptó las proposiciones de su amo. Debía ir al sitio donde se hallaban la hija y la esposa del campanero, espiarlas, apoderarse de la criatura en el momento en que naciera y entregarla en Sevilla á una gitana que recogía, mediante algunos centenares de ducados, los niños que ponian en sus manos para que los hiciera desaparecer. Amo y criado quedaron concertados. En el momento en que el sirviente salia de la habitación del conde de Cabrera, despues de haber recibido las órdenes de este, entró en ella su hermano D. Gutierrez, y solo al ver su rostro advino que alguna trama, alguna intriga ocupaba su mente. Un secreto presentimiento le hizo temblar por Ana. Cuando se separó del conde, por su inquietud, por algunas palabras escapadas de sus labios, no tuvo duda de que su protegida peligraba. Conoció que le necesitaria, y prestando graves y perentorias ocupaciones, abandonó la ciudad dirigiéndose al apar-

tado sitio donde sabia que estaban madre e hija. Ocho dias despues Ana se sintió enferma, y la Providencia, que siempre vela por los buenos, la otorgó sus favores: concediéndola la inefable dicha de que estrechase en sus brazos á una hermosa niña, al mismo tiempo que con ojos anegados con esas lágrimas del dolor físico, y en medio de la santa alegría de las madres que se ven reproducidas en sus hijos, daba gracias al cielo y pensaba en Gonzalo, á quien debía á la vez tanta felicidad y tanta desventura. Una casualidad proporcionó á D. Gutierrez la ocasion de ver al criado del conde de Cabrera sin ser visto por él. Aquel encuentro le recordó sus temores y esperó. Cuatro dias despues del nacimiento de la niña, en una noche oscura del mes de noviembre, al salir un hombre de la casa donde habitaba Ana con un bulto en los brazos, notó de pronto que al mismo tiempo que le sujetaban con un brazo, ponian ante su pecho un agudo puñal. —¡Miserable! le dijo el que le detenía de aquel modo, vas á morir sin confesion. Amedrentado el hombre que conducía el bulto, y que, como habrán comprendido nuestros lectores, era el criado del conde de Cabrera, que habia arrebatado á la inocente criatura del lado de su madre en un momento de descuido que él mismo habia preparado; amedrentado, decimos, no pudo menos de detenerse, y cayendo de rodillas, —¡Perdon! exclamó... no me quiteis la vida... tomad, tomad la niña. —No; tú, tú, malvado, eres quien vas á devolverla á quien has tratado de arrebatársela, y despues á dar cuenta á Dios de tu maldad. —Perdon, perdon, repitió de nuevo el criado. —¿Quieres vivir? le dijo el hombre que amenazaba su existencia con el puñal. —Sí... sí... —Pues bien, responde; ¿qué ibas á hacer con esa niña? —Señor... —¿Quién te ha encargado que la robes?... —Señor... por piedad. —Responde ó mueres... ¿quién te ha mandado que la arrebates del lado de su madre? Y al decir esto casi introdujo el puñal en el pecho del criado. Al sentir el frio de la hoja respondió: —El conde de Cabrera es el que me ha encargado que rebese la niña.

salio su hijo de Sevilla sin poder despedirse de su amada. Su padre le alejó para que los tormentos de la infeliz doncella seducida por él no le escitasen á faltar al respeto debido á su familia; á manchar los blasones de su casa uniéndose con la hija de un plebeyo. Ana esperó dos dias, y al tercero un criado del conde, á quien ganó Gonzalo, le dio la fatal nueva. Aquel dia amaneció hermoso, un sol purísimo brillaba en el cenit. El mes de mayo comenzaba, las flores esparcían un suavísimo aroma. Todo respiraba alegría. En medio de aquella naturaleza riante de aquellos floridos campos, de aquellos brillantes celajes, Ana, la pobre hija del campanero de la Giralda, parecia la imagen de la tristeza. Su padre, como de costumbre, habia salido al campanario. Inés, viendo á su hija pensativa, se acercó á ella y besando su frente. —¿Qué tienes, hija mía? le dijo con cariñoso acento. Esta pregunta, que en otro tiempo hubiera parecido natural á la jóven, la hizo estremecerse. Sintió un impulso de arrojarle á los pies de su madre, confiarle su falta, implorar su indulgencia y pedirle su protección. Buscó algunas palabras para espresarse, pero las primeras que se agolparon á sus labios la horrorizaron, y cayó. Su madre besó su frente y aquel beso lo sintió en lo mas profundo de su alma. Una súbita resolución la calmó aparentemente. —Madre, quisiera ir á la iglesia, le dijo; ¿me consentis que vaya? —Pobre hija mía, ve... el templo está cerca, y en él encontrarás á tu padre. Ana salió, y á pocos pasos halló al criado que la habia comunicado de su parte la negativa del conde de Cabrera. —¿Y vuestro padre? le preguntó al verla. —¿Para qué le buscas? dijo súbitamente la jóven temiendo un nuevo pesar. —Mi señor me ha encargado que le lleve á su vista.... Ana advinó el paso que intentaba dar el padre de su amante. —Se habrá condolido de mi suerte, pensó, entregándose por un instante á las mas locas ilusiones. El criado la preguntó de nuevo por su

padre y la jóven le guió hasta la puerta que daba entrada á la Giralda. Poco despues vió á su padre marcharse con el criado del conde. La resolución que habia tomado quedó suspendida. Entró en el templo y oró. El campanero se halló algunos instantes despues en presencia del conde de Cabrera. CAPITULO VIII. DOS PADRES. Diego Grijalva era un hombre de bien, incapaz de creer en las maldades de los demás. Cuando el criado del conde le anunció que su señor deseaba verle, creyó que se trataba de algun asunto relativo á la iglesia, y sin la menor inquietud se encaminó á casa del padre de Gonzalo, que habitaba en la plaza de San Francisco, al lado del edificio que hoy ocupa la Audiencia. El conde habia dado orden de que apenas llegase el campanero lo condujesen á su estancia. Diego, ya lo hemos dicho, no tardó en hallarse á su vista. Era el conde de Cabrera uno de esos hombres imponentes. Pasaba de los cincuenta años, y sus cabellos blancos, coronando su moreno rostro, le daban un aspecto de severidad que hacia temblar á sus criados, los que le obedecian á la menor indicación. Habia empleado sus primeros años en la guerra y conservaba esa rudeza que distinguía á los guerreros de la Edad media. —Buen hombre, dijo á Diego, os he llamado para haceros una revelacion y daros un aviso. —Mande vuesa merced lo que le plazca, contestó el campanero con humildad. —¿No tenéis una hija? —Sí, señor, una hija para servir á Dios y á vuesa merced. —¿Cuál es su nombre? —Ana. —No me he engañado entonces. —Podré saber, señor.... —Silencio y escuchad con atención. Vuestra hija, á quien tenéis muy desahogada, ha enamorado á mi hijo D. Gonzalo. —No es posible, señor. —Os repito que es cierto.... le ha enamorado, y esperando tal vez que, como habia ganado el corazón del jóven, gana-